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Cláudio Castro sanciona lei que cria símbolo 
exclusivo de identificação para pessoas com TEA

Operação da PF desmantela esquema de fraudes 
em licitações com desvio de R$ 1,4 bilhão

Pág. 7

Pág. 5

Santander 
oferece cursos 
gratuitos para 
capacitação 
profissional

Coutinho cresce 
ao lado de 
Nuno Moreira 
e aumenta 
participações 
em gols no 
Vasco da Gama

Operação conjunta da Polí-
cia Federal (PF) e da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU) 
desarticulam esquema crimi-
noso que teria feito desvios 

milionários a partir de frau-
des em licitações feitas por 
órgãos como o Departa-
mento Nacional de Obras 
Contra as Secas (Dnocs).

Além do crime de fraude 
licitatória, o grupo é sus-
peito de crimes de desvio de 
recursos públicos, peculato, 
corrupção (ativa e passiva), 

lavagem de dinheiro e obs-
trução de justiça.

A terceira fase da Ope-
ração Overclean cumpre 
16 mandados de busca e 

apreensão e uma ordem 
de afastamento cautelar 
de um servidor público, 
expedidos pelo Supremo 
Tribunal Federal.
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Pentágono mira secretário de 
Trump e abre investigação 
sobre uso de app 

Grupo Dembaia apresenta 
“Yele Sira”, show que 
mistura ritmos africanos e 
afrodiaspóricos 
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Volta Redonda 
realiza 
intervenção 
em mais 
cinco linhas 
de ônibus da 
Viação Pinheiral

Nova Iguaçu 
reforça 
alimentação 
saudável na 
merenda 
escolar

Rio de Janeiro já conta com mais de 
20 mil novas empresas em 2025

A Prefeitura de Volta 
Redonda anunciou, na 
quinta-feira (13), que 
cinco novas linhas munici-
pais de transporte público 
operadas pela Viação 
Pinheiral serão absorvi-
das pela Viação Elite. 
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Placa da América 
do Norte está 
afundando dentro 
do manto da Terra

Suplementos com 
ora-pro-nóbis são 
proibidos pela Anvisa

Instituto Clima e Sociedade lança 
edital para projetos que usam IA

Advogado pede que PGR investigue 
Moraes por uso de avião da FAB

Geocientistas da Univer-
sidade do Texas, nos Estados 
Unidos, detectaram que partes 
do subsolo mais profundo do 
país estão se desprendendo da 
crosta terrestre e mergulhando 
no manto de lava que há no inte-
rior da Terra.

As observações apontam que 
rochas antigas da camada mais 
inferior do cráton, que formam 
a base onde os continentes “flu-
tuam”, estão se desprendendo e 
mergulhando no manto.

O estudo, publicado na revista 
Nature Geoscience em 28 de 
março, revela o primeiro registro 
feito em tempo real deste tipo 
de atividade, conhecida como 
afinamento cratônico, um fenô-
meno que até então era pensado 
apenas como teoria.

O processo ocorre no Centro-
-Oeste dos EUA, desde o Kansas 
até Chicago, onde remanescen-
tes da placa tectônica de Faral-
lon, que cientistas estimam que 
submergiu há 200 milhões de 
anos, ainda influenciam o fluxo 
do manto.

Um continente que escorre 
lentamente

Crátons são conhecidos por 
sua estabilidade de bilhões de 
anos, mas eventos como esse 
mostram que as placas podem 
sofrer transformações profundas 
que ressoam por muito tempo. 
Os dados do projeto EarthScope 
revelaram que materiais estão 
sendo “arrancados” da base con-
tinental como um funil, suge-
rindo que as rochas estão sendo 
engolidas lentamente.

Suplementos alimentares 
contendo ora-pro-nóbis foram 
proibidos pela Anvisa nesta quin-
ta-feira (3). A medida foi adotada 
porque a planta ora-pro-nóbis 
(Pereskia aculeata) não é auto-
rizada como constituinte para 
suplementos alimentares.

A medida não afeta o con-
sumo ou comercialização da 
planta in natura. A ora-pro-nóbis 
tem tradição de uso na alimen-
tação cotidiana, em especial nos 
estados de Goiás e Minas Gerais.

Para que um ingrediente 
específico seja autorizado como 
suplemento alimentar é neces-
sário que o constituinte em 
questão passe por avaliação de 
segurança e eficácia, que com-
prove de forma científica que 
o produto seja fonte de algum 
nutriente ou substância de rele-
vância para o corpo humano.

Esta avaliação de segurança 
e eficácia deve ser apresentada 
pelas empresas interessadas em 
comercializar o produto.
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O advogado Enio Martins 
Murad entrou com pedido na 
Procuradoria-Geral da República 
(PGR) para que o ministro Ale-
xandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), seja inves-
tigado por, supostamente, ter 
utilizado um avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) para se deslocar 
de Brasília a São Paulo. Conforme 

o pedido, o uso teria sido por 
motivos pessoais e sem com-
provação do interesse público.

A representação se baseia 
em notícias divulgadas pela 
imprensa, que informaram 
o suposto deslocamento de 
Moraes em aeronave da FAB 
em 26 de março, horas após 
participar da sessão da Primeira 

Turma do STF que tornou réus 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e outros sete acusados de 
participar do núcleo central da 
tentativa de golpe de Estado 
em 2022.

O advogado pede que 
Moraes seja investigado por 
“suposta existência de atos de 
improbidade administrativa”. 

O uso do avião da FAB pelo 
ministro teria sido justificado 
por razões de segurança. Um 
dia após a viagem, Moraes com-
pareceu à final do Campeonato 
Paulista na Neo Química Arena, 
estádio do Corinthians, clube 
do qual ele é torcedor. O time 
conquistou o título em clássico 
contra o Palmeiras.

O Instituto Clima e Sociedade 
(iCS) lançou o edital Desafio IA 
Natureza & Clima para incentivar 
o desenvolvimento de novos usos 
de tecnologias digitais, entre elas 
a inteligência artificial (IA), que 
mitiguem a emissão de gases de 
efeito estufa, conservem a bio-
diversidade e promovam maior 
resiliência dos ecossistemas.

Com o apoio do Google.org, 
instituição filantrópica do Google 
que doou R$ 18 milhões, o iCS 
vai selecionar até nove projetos 
para desenvolver soluções para 
a natureza e o clima. Podem par-
ticipar organizações e entidades 
privadas sem fins lucrativos; uni-
versidades, institutos e centros 
de pesquisa públicos ou privados 
sem fins lucrativos.

O edital foca em três pilares: 
agricultura regenerativa, bioe-
conomia e reversão da perda 
da biodiversidade no Brasil. A 
iniciativa tem respaldo técnico do 
Instituto de Tecnologia e Socie-
dade (ITS). Cada projeto poderá 
receber um valor mínimo de R$ 
1,8 milhão. As inscrições ficarão 
abertas até o dia 22 de abril. Para 
ter acesso ao edital, lançado em 
11 de março, inscrições no site.

O Escritório do 
Inspetor-Ge-
ral do Pentá-
gono anun-
ciou nesta 
quinta-feira 

(3) que abriu uma investi-
gação sobre o uso do apli-
cativo de mensagens Signal 
pelo secretário de Defesa dos 
Estados Unidos, Pete Heg-
seth, para coordenar os ata-
ques americanos contra os 
Houthis do Iêmen.

A operação, realizada em 
15 de março, ganhou reper-
cussão depois que um jorna-
lista da revista “The Atlantic” 
foi adicionado por engano ao 
grupo de mensagens onde as 
estratégias estavam sendo dis-
cutidas. Segundo a publicação, 
o bate-papo tinha informa-
ções ultrassecretas.

Embora a investigação 
seja conduzida pelo inspe-
tor-geral do Pentágono, o 
órgão é comandado pelo 

próprio Hegseth, alvo da 
apuração. Ainda assim, o 
inspetor-geral tem autono-
mia para investigar possíveis 
irregularidades dentro do 
Departamento de Defesa.

O inspetor-geral interino do 
Pentágono, Steven Stebbins, 
afirmou que a investigação 
analisará se Hegseth e outros 
membros do Departamento 
de Defesa seguiram os pro-
tocolos de segurança.

“O objetivo desta avaliação 
é determinar até que ponto o 
secretário de Defesa e outros 
funcionários do Departa-
mento cumpriram as políticas 
e procedimentos para o uso de 
um aplicativo de mensagens 
comerciais para assuntos ofi-
ciais”, escreveu Stebbins em 
um comunicado.

MENUMundo
BUSCAR
Pentágono mira secretário 

de Trump e abre investiga-
ção sobre uso de app em 

conversa secreta para bom-
bardeio no Iêmen

Caso ganhou repercussão 
após jornalista ser incluído 
no grupo por engano. 
Autoridades vão apurar 
condutas do secretário de 
Defesa, Pete Hegseth, e de 
outros servidores.

Jornalista incluído sem 
querer em chat do governo 
Trump divulga novos trechos 
com informações secretas de 
ataque no Iêmen

O Escritório do Inspetor-
-Geral do Pentágono anun-
ciou nesta quinta-feira (3) que 
abriu uma investigação sobre 
o uso do aplicativo de mensa-
gens Signal pelo secretário de 
Defesa dos Estados Unidos, 
Pete Hegseth, para coordenar 
os ataques americanos contra 
os Houthis do Iêmen.

A operação, realizada em 
15 de março, ganhou reper-
cussão depois que um jorna-
lista da revista “The Atlantic” 

foi adicionado por engano ao 
grupo de mensagens onde as 
estratégias estavam sendo dis-
cutidas. Segundo a publicação, 
o bate-papo tinha informa-
ções ultrassecretas.

Embora a investigação 
seja conduzida pelo inspe-
tor-geral do Pentágono, o 
órgão é comandado pelo 
próprio Hegseth, alvo da 

apuração. Ainda assim, o 
inspetor-geral tem autono-
mia para investigar possíveis 
irregularidades dentro do 
Departamento de Defesa.

O inspetor-geral interino 
do Pentágono, Steven Steb-
bins, afirmou que a investi-
gação analisará se Hegseth e 
outros membros do Depar-
tamento de Defesa seguiram 

os protocolos de segurança.
“O objetivo desta avaliação 

é determinar até que ponto o 
secretário de Defesa e outros 
funcionários do Departa-
mento cumpriram as políticas 
e procedimentos para o uso de 
um aplicativo de mensagens 
comerciais para assuntos ofi-
ciais”, escreveu Stebbins em 
um comunicado.

Pentágono mira secretário de Trump 
e abre investigação sobre uso de app 
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Rio de Janeiro já conta com mais de 
20 mil novas empresas em 2025

Pelo terceiro mês 
consecutivo, o Rio 
de Janeiro bateu o 
recorde de aber-
tura de empresas. 
Em março, a Junta 

Comercial do Estado do Rio de 
Janeiro (Jucerja) registrou 7.089 
novos negócios - o maior número 
de todos os meses de março 
nos 216 anos da autarquia. Com 
isso, o primeiro trimestre de 
2025 se tornou o melhor de 
todos os tempos, com a marca 
de 22.638 empresas abertas 
em território fluminense no 
período. Esse total aumentou 
31% em relação ao número 
alcançado nos três primeiros 
meses de 2024, quando foram 
registradas 17.258 novas empre-
sas. Além disso, é 24% maior do 
que o antigo recorde, de 2022, 
com 18.246 aberturas.

– Esses números refletem 
a força do ambiente de negó-
cios no estado, o impacto posi-
tivo de medidas que adotamos 
para estimular o empreende-
dorismo e o nosso compro-
misso com o desenvolvimento 
econômico e social do estado, 
garantindo mais oportunida-
des de emprego e renda para 
os fluminenses – comentou o 
governador Cláudio Castro. 

O mês de março também 
apresentou um significativo 
aumento em relação aos anos 
anteriores. O número registrado 
em 2025 é 20% maior do que 
o do mesmo período em 2024 
(5.910) e 5,6% maior do que o 
antigo recorde do mês, em 2023 
(6.709). Em janeiro e fevereiro, 
a Jucerja também registrou 
recordes de novos negócios. No 

primeiro mês do ano, o número 
de novas empresas foi de 7.164. 
Já em fevereiro, foi registrado o 
maior número de aberturas de 
toda a história da Junta Comer-
cial: 8.385. 

– Bater recordes sucessi-
vos de abertura de empresas 

demonstra a confiança do 
empresário na economia do 
estado e o impacto positivo das 
medidas de desburocratização, 
simplificação e modernização 
dos serviços que implementa-
mos e aperfeiçoamos, ano a ano, 
na Jucerja.  E é uma comprovação 

de que o ambiente de negócios 
está cada vez mais favorável para 
o empreendedorismo no Rio de 
Janeiro – afirmou o presidente 
da Jucerja, Sergio Romay.

Das 7.089 empresas abertas 
em março, 6.569 são referentes 
a constituições. Também estão 

computadas 430 aberturas de 
filiais e 90 inscrições de transfe-
rência. Entre as principais ativi-
dades das novas empresas estão: 
serviços de escritório, consultó-
rios de psicologia e psicanálise, 
consultórios médicos e comércio 
de vestuário. 

Entre os municípios que 
mais abriram empresas em 
2025 estão o Rio de Janeiro, 
com 11.497 novos negócios; 
Niterói, com 1.690; Duque de 
Caxias, com 838; São Gon-
çalo, com 778, e Nova Iguaçu, 
com 663.

Câmara do Rio deve reduzir pedido de 
empréstimo de R$ 6 bilhões da prefeitura

Rio lidera buscas por passagens no 
feriado prolongado de Páscoa e Tiradentes

A Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro começou a discutir, 
na quinta-feira (03), a proposta 
enviada pelo prefeito Eduardo 
Paes (PSD) para autorizar um 
novo empréstimo de R$ 6 
bilhões. É o sexto pedido de 
crédito feito pelo Executivo 
municipal desde 2021. Desta 
vez, no entanto, o projeto deve 
encontrar resistência tanto da 
oposição quanto da base gover-
nista. As informações são de 
Giovanna Ribeiro/Tempo Real.

Duas emendas já estão 
sendo preparadas para redu-
zir o valor solicitado. Uma delas 
será apresentada pelo próprio 
presidente da Câmara, Carlo 
Caiado (PSD), em conjunto com 
a vereadora Rosa Fernandes 
(PSD), presidente da Comissão 
de Orçamento. A proposta 
reduz o montante de R$ 6 
bilhões para pouco mais de R$ 
2 bilhões e já conta com o apoio 
de pelo menos 22 vereadores.

A sessão foi aberta com a 
leitura do parecer técnico da 

comissão, que questiona a mag-
nitude do empréstimo diante 
da ausência de um plano deta-
lhado sobre a destinação dos 
recursos. A expectativa é que os 
parlamentares adiem a votação 
para permitir uma análise mais 
aprofundada do projeto.

Do lado da oposição, a 
bancada do PL articula uma 
redução ainda mais drástica: 
para R$ 500 milhões. O texto 
já está pronto e aguarda ape-
nas duas assinaturas para 
ser protocolado. Segundo 
um relatório elaborado pelo 

gabinete do vereador Rafael 
Satiê (PL), o pedido de cré-
dito não apresenta vínculo 
com obras ou programas 
específicos, nem contém 
estudos públicos que com-
provem a viabilidade fiscal 
da operação.

O Rio de Janeiro lidera o 
ranking de destinos nacio-
nais mais procurados para o 
feriado prolongado de Páscoa 
e Tiradentes, entre os dias 18 
e 21 de abril, segundo levanta-
mento divulgado pelo Kayak. 
A combinação de dois feriados 

próximos resultou em um 
aumento de 116% nas buscas 
por passagens aéreas em com-
paração ao mesmo período do 
ano passado.

Além do Rio, aparecem 
na sequência do ranking 
São Paulo, Salvador, Recife e 

Florianópolis. Os dados reve-
lam ainda um crescimento de 
72% nas buscas por aluguel 
de carros, demonstrando o 
aquecimento geral do setor 
turístico para a data.

“Este costuma ser um dos 
feriados mais importantes 

para o turismo e dois fato-
res contribuem para a alta: 
a possibilidade de emendar 
os dias e a falta de feriados 
prolongados no restante do 
ano”, afirma Gustavo Vedo-
vato, Country Manager do 
Kayak no Brasil.

Museu Nacional 
reabrirá parcialmente 
em junho

Paes volta atrás e mantém 
lei que libera táxis com 
mais de 10 anos no Rio

Boas notícias vindas da Quinta 
da Boa Vista. O grande Museu 
Nacional, devastado pelo incên-
dio que destruiu grande parte 
de seu prédio e acervo, já tem 
data marcada para reabertura. 
O museu se prepara para reabrir 
suas portas no dia 5 de junho, 
vésperas de completar 207 
anos de história. Por enquanto, 
o acesso será restrito apenas ao 
bloco 1 do prédio histórico.

A data foi anunciada em uma 
cerimônia no próprio prédio 
da Quinta nesta última quar-
ta-feira (02/04). Quem visitar 
o museu nessa fase inicial será 
recebido por uma peça que se 
tornou símbolo dessa recupe-
ração: o meteorito Bendegó. 
Com mais de cinco toneladas, o 
meteorito, encontrado em 1784 

no sertão da Bahia, sobreviveu 
ao incêndio e será o cartão de 
visitas da reabertura.

O processo de reconstrução 
tem sido intenso e contou com 
um investimento significativo 
do BNDES, que destinou cerca 
de R$ 50 milhões — segunda 
doação recente vinda do Banco 
— para a restauração do museu. 
O prédio é vinculado à Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ). A ideia, segundo os res-
ponsáveis pela obra, é devolver 
ao museu a grandiosidade de 
antes, com todos os detalhes 
originais da sua decoração, 
incluindo forros e pinturas deco-
rativas. Uma equipe de aproxi-
madamente 400 profissionais 
está trabalhando incansavel-
mente no local.

O prefeito Eduardo Paes (PSD) 
voltou atrás e restabeleceu a 
validade da Lei 8.546/2024, que 
autoriza a circulação de táxis 
com mais de dez anos de uso, 
desde que passem por vistoria 
anual. A nova decisão foi publi-
cada em edição extraordinária 
do Diário Oficial na quinta-feira 
(3). As informações são de Lucas 
Luciano/Tempo Real

A revogação do decreto 
anterior ocorreu após reação 

negativa da categoria dos 
taxistas e de políticos alia-
dos, entre eles o deputado 
estadual Dionísio Lins (PP), 
presidente da Comissão de 
Transportes da Alerj e autor 
da lei que regulamenta a pro-
fissão de taxista no estado. 
O parlamentar manifestou 
surpresa e discordância com 
o cancelamento da norma, 
que havia sido sancionada 
dias antes.

Estado bate novo recorde, pelo terceiro mês consecutivo, com a abertura de 7.089 novos negócios em março
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Nova Iguaçu reforça alimentação 
saudável na merenda escolar

Uma merenda 
escolar cada vez 
mais saudável, 
com a diminui-
ção gradual de 
produtos ultra-

processados nas refeições dos 
alunos da rede municipal da Pre-
feitura de Nova Iguaçu. Esse é o 
trabalho que as equipes de nutri-
cionistas da Secretaria Munici-
pal de Educação desenvolvem 
nas 151 unidades educacionais, 
antes mesmo das recentes dire-
trizes sobre o assunto divulgadas 
pelo Ministério da Educação, em 
fevereiro último.

Um exemplo disso está no 
tradicional estrogonofe de 
carne, que agora leva biomassa 
de banana verde na receita, tra-
zendo mais fibras para a refei-
ção. Essa mudança é só uma 
das várias transformações que 
estão tornando a alimentação 
escolar na cidade mais equili-
brada e nutritiva.

Com a reformulação no cardá-
pio, neste ano, as 151 unidades 
da rede municipal de educação 
começaram a oferecer refei-
ções que seguem as diretrizes 
do Governo Federal, que deter-
minam a redução para até 15% 
do uso de ultraprocessados nas 
merendas escolares. O objetivo é 
promover uma alimentação mais 
saudável para complementar o 
desenvolvimento físico e cogni-
tivo das crianças.

Na Escola Municipal de 

Educação Infantil Casa da 
Criança, em Miguel Couto, além 
do estrogonofe com biomassa 
de banana verde, outras mudan-
ças também se destacam. Os 
sucos, por exemplo, são feitos 
com polpa integral, os molhos 
não contêm conservantes, e o 
achocolatado foi substituído por 
cacau 50%, mais saudável e com 
menos açúcar.

“A biomassa de banana verde 
no estrogonofe aumenta a quan-
tidade de fibras e substitui a fari-
nha de trigo ou o amido como 
espessante. Com isso, conse-
guimos tornar a receita mais 
saudável e nutritiva, sem usar 
ultraprocessados como o creme 
de leite”, explicou a nutricionista 
Margareth Pereira Mendonça.

Além dessas mudanças, 
outras novidades foram acres-
centadas ao cardápio das esco-
las municipais, como o uso de 
tubérculos (aipim e batata-doce) 
no desjejum, pão de batata-
-doce (com baixo índice glicê-
mico), bananada sem açúcar 
feita com frutas da Agricultura 
Familiar, e a inclusão do açaí, 
que tem feito grande sucesso 
entre os alunos como uma 
opção saudável e energética.

A nutricionista Adriana do 
Carmo da Silva Cabral destacou 
a importância da mudança na 
alimentação escolar, não apenas 
pelo sabor, mas pelos benefícios 
à saúde. “O consumo excessivo 
de ultraprocessados pode levar 

ao desenvolvimento de doen-
ças crônicas, como diabetes, 
obesidade e hipertensão. Além 
disso, a falta de nutrientes afeta 
o foco e o desenvolvimento 
físico e cognitivo das crianças. 
Estamos formando adultos mais 

saudáveis e conscientes desde 
a infância”, explicou.

Aceitação dos alunos
As mudanças não passaram 

despercebidas pelos alunos. 
Lucas Isaac Bispo dos San-
tos, de 5 anos, já elegeu seus 

alimentos favoritos: “Eu adoro 
brócolis e abóbora. Comer 
frutas e legumes é bom para 
crescer e ficar forte”, afirmou 
ele, entusiasmado.

A cozinheira Jamile Valéria da 
Silva Luz Ferreira fica satisfeita ao 

ver o entusiasmo das crianças. “É 
muito bom ver as crianças expe-
rimentando e começando a gos-
tar de alimentos que antes não 
conheciam. Isso fica marcado 
e é uma alegria para a equipe”, 
contou ela.

BELFORD ROXO

DUQUE DE CAXIAS

NILÓPOLIS

NOVA IGUAÇU

Em comemoração ao 
Dia Mundial do Autismo, o 
Shopping Nilópolis Square 
realiza, nesta sexta-feira 
e sábado (04 e 05), o pro-
jeto Inclusão – Quem Ama 
Abraça. A iniciativa busca 
conscientizar a sociedade 
sobre o Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA), além de 
oferecer apoio às famílias e 
proporcionar momentos de 
lazer e interação para crian-
ças atípicas. O evento é gra-
tuito e aberto ao público.

O evento é realizado em 
parceria com Faetec Paiol na 
realização da Oficina de Bis-
coitos inclusivos e as ONGs 
Anjos de Asas no Mundo Azul, 
Elo Atípico e Diversão Inclu-
siva, que contará com uma 
programação gratuita, vol-
tada para o desenvolvimento 
sensorial, motor e emocional 
das crianças. Atividades de 
inclusão e acolhimento.

 A abertura do evento 
ocorre na sexta-feira (04), 

às 17h, no 2º piso do sho-
pping, e terá uma série de 
atividades para crianças e 
familiares, como: Roda de 
conversa com mães atípi-
cas, proporcionando um 
espaço de troca de expe-
riências com Claudia Rubiah 
- Mediadora de Autista e 
Down - Gestão Social - Pre-
sidente da ONG.

 Instituto Anjos de Asas 
no Mundo Azul, Dra. Deisi-
mar Estolano, mãe atípica, 
Advogada especialista em 
benefício previdenciário 
para Autista, Sabrina Rodri-
gues- Mãe Atípica Coach de 
Vida e Liderança, Elizabeth 
Ferreira, mãe atípica e Psi-
canalista, Jaqueline Pimen-
tel, mãe atípica e Psicope-
dagoga, Joice Basílio, mãe 
atípica e mediadora escola 
e Jussara Costa- Conselheira 
Municipal em defesa da pes-
soas com deficiência intelec-
tual e Presidente do Projeto 
somos todos especiais.

A Câmara Municipal de Bel-
ford Roxo aprovou, por una-
nimidade, a criação da Força 
Tática Municipal, uma unidade 
armada composta por agen-
tes da Guarda Civil Municipal. 
O projeto de lei, enviado pelo 
prefeito Márcio Canella (União 
Brasil), estabelece que a nova 
força atuará na segurança pre-
ventiva e comunitária da cidade. 
Os agentes selecionados terão 
porte de arma apenas durante o 
expediente e precisarão atender 
a critérios rigorosos para integrar 
a nova equipe.

Como funcionará a Força 
Tática Municipal?

A Força Tática Municipal será 
composta exclusivamente por 
servidores efetivos da Guarda 
Civil Municipal. Para integrar a 
unidade, os agentes precisarão 
passar por um processo sele-
tivo interno, que incluirá avalia-
ção física, psicológica e médica, 
além da comprovação de con-
duta disciplinar compatível com 
a função.

Os aprovados precisarão 

concluir um curso de formação 
tática específico e não poderão 
ter antecedentes criminais ou 
processos administrativos dis-
ciplinares em andamento. Tam-
bém será exigido que os agentes 
tenham dedicação exclusiva à 
nova força, sem possibilidade de 
acumular outro vínculo público 
ou privado.

Atribuições da Força Tática
De acordo com o texto 

aprovado, a Força Tática Muni-
cipal terá como principal objetivo 
garantir a proteção de órgãos, 
entidades, bens e serviços públi-
cos municipais. Além disso, ficará 
responsável por ações de poli-
ciamento preventivo e comuni-
tário, podendo atuar de forma 
integrada com outras forças de 
segurança. Entre as atribuições 
da nova unidade estão:

- Realizar policiamento 

preventivo e comunitário;
- Atuar em conjunto com 

demais órgãos de segurança 
pública;

-Mediar conflitos e promo-
ver a pacificação de situações 
de risco;

- Efetuar prisões em flagrante, 
encaminhando os suspeitos às 
autoridades competentes e pre-
servando a cena do crime, sem-
pre que possível.

A Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo de 
Duque de Caxias, em par-
ceria com a Secretaria de 
Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa (Sececrj), 
vai dar início ao projeto 
“Circuito Cultural Boca Pra 
Fora”, que vai resgatar o 
samba e a cultura popular 
com a realização de shows 
gratuitos, no Centro de 
Duque de Caxias.

A iniciativa vai garan-
tir o acesso às apresenta-
ções musicais e culturais 
gratuitas, com a partici-
pação de grandes nomes 
da música popular brasi-
leira. O evento vai acon-
tecer às segundas-feiras, a 
partir das 18h, na Praça do 
Pacificador, no coração da 
cidade, em frente ao palco 
aberto do Teatro Municipal 
Raul Cortez.

O primeiro show está 
marcado para o dia 7 de 
abril, na próxima segun-
da-feira. O projeto tem 
direção artística do cantor 
Tiago Testa. Toda semana 
o músico vai levar con-
vidados especiais para a 
animada roda de samba. 
Tiago Testa é cantor e per-
cussionista e já tocou com 
cantores de renome no 
cenário artístico brasileiro, 

tendo participado de gran-
des rodas de samba, como 
Cacique de Ramos e Ter-
reiro de Crioulo.

Serviço
“Circuito Cultural Boca 

Pra Fora”
D a t a :  7  d e  a b r i l 

(segunda-feira)
Horário: a partir das 18h
Local: Praça do Pacifica-

dor – Centro - DC
Show Gratuito.

Shopping Nilópolis Square 
e Faetec Paiol promove 
evento de inclusão 

Vereadores de Belford Roxo aprovam 
criação de força municipal armada

Circuito cultural Boca Pra Fora estreia na praça do Pacificador 
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Cláudio Castro sanciona lei que cria símbolo 
exclusivo de identificação para pessoas com TEA

Sanção da Lei 10.720/2025 ocorreu no Dia Mundial de Conscientização do Autismo e fortalece as diretrizes da Política Estadual de Proteção dos Direitos da Pessoa com TEA. (Divulgação SES-RJ)

Cada vez mais consolidado 
como palco de grandes inves-
timentos na região, Macaé está 
se preparando para receber o 
Macaé Energy 2025. O evento 
é considerado um dos maiores 
voltado para o setor de petró-
leo e gás. Sabendo disso, o 
poder público municipal esteve 
reunido com representantes do 
Sebrae Rio nesta semana.

O encontro teve como um 
dos objetivos traçar estratégias 
e discutir um novo formato 
para o evento, destacando 
Macaé como polo regional de 
operações no setor. O Secretá-
rio de Desenvolvimento Econô-
mico, Rodrigo Vianna, apresen-
tou a proposta ao presidente 
do Sebrae Rio, Antônio Alva-
renga, e ao diretor de produtos 
e atendimento da instituição, 
Júlio de Freitas.

De acordo com o secretá-
rio, a participação do Sebrae 
é essencial para fortalecer a 
cadeia produtiva do setor. “O 
Sebrae tem um papel funda-
mental no incentivo a projetos 
que impulsionam a indústria 
de energia. O Macaé Energy 
será um ambiente estratégico 
para reunir instituições que têm 
grande influência nesse mer-
cado”, destacou.

Também estiveram pre-
sentes no encontro a chefe 
de gabinete da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Mariana Previtali, o coordena-
dor regional do Sebrae Norte, 
Guilherme Reche, o assessor 
da presidência do Sebrae RJ, 
Júlio Reche, e o gerente de 
inovação e soluções finan-
ceiras da instituição, André 
Vila Verde.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social do Rio (SMAS) 
lançou, na quinta-feira (03/04), 
o projeto “CadMóvel Carioca 
– Conectando a direitos”, um 
serviço itinerante de inscrição e 
atualização do Cadastro Único 
e de orientações sobre benefí-
cios sociais. O primeiro local a 
receber o “CadMóvel Carioca” 
foi a comunidade Faz Quem 
Quer, em Rocha Miranda, Zona 
Norte do Rio, onde foram rea-
lizados 134 atendimentos. A 
iniciativa acontecerá semanal-
mente, toda quinta-feira, em 
diferentes pontos da cidade. O 
calendário e os locais da ação 

ainda serão divulgados nas 
redes sociais da SMAS.

– O objetivo é aumentar 
o número de atendimentos, 
além de dar comodidade ao 
usuário do CadÚnico. A partir 
de hoje, toda semana às quin-
tas-feiras, a Assistência Social 
estará com o CadMóvel em 
algum ponto da cidade do Rio 
de Janeiro –, informou a secre-
tária municipal de Assistência 
Social, Martha Rocha.

Simultânea ao lançamento 
do CadMóvel Carioca, houve a 
oferta de serviços do Ministério 
da Previdência Social, parceiro 
da SMAS na ação. 

Sebrae Rio debate novas 
estratégias e formato para 
o Macaé Energy 2025

Prefeitura lança CadMóvel Carioca, 
serviço itinerante para inscrição e 
atualização no CadÚnico

O governador 
Cláudio Cas-
tro tirou mais 
uma iniciativa 
do papel para 
ampliar as polí-

ticas públicas de proteção às 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Na quar-
ta-feira (02/04), foi sancionada 
a Lei 10.720/2025, que estabe-
lece o cordão de quebra-cabeça 
como símbolo exclusivo para a 
identificação de pessoas com 
laudo de TEA. A norma foi publi-
cada em edição extraordinária 
do Diário Oficial.

– Hoje é um dia de celebrar 
os avanços de diagnóstico, de 
tratamento, de garantia de 
direitos. E sabemos que, mesmo 
depois de tantas conquistas, 
ainda podemos e vamos evo-
luir nas discussões dessa pauta. 
Nosso governo tem um compro-
misso claro com a inclusão. Esse 
símbolo exclusivo não é apenas 
uma identificação visual, mas 
uma ferramenta de reconhe-
cimento e respeito. Estamos 
avançando para que cada pes-
soa com autismo tenha seus 
direitos garantidos e sua digni-
dade preservada – afirmou o 
governador, durante cerimônia 
no Palácio Guanabara.

A sanção ocorreu no Dia 
Mundial de Conscientização 
do Autismo e fortalece as dire-
trizes da Política Estadual de 
Proteção dos Direitos da Pes-
soa com TEA, instituída pela Lei 
9.395/2021. O objetivo é ampliar 

os mecanismos de identificação 
e garantir prioridade de aten-
dimento nos serviços públicos 
e privados.

Durante o evento, também 
foram apresentados os dados do 
primeiro Centro de Diagnóstico 
para o Transtorno do Espectro 
Autista (CedTEA), inaugurado 
pelo Governo do Estado em 
2024 e que completa um ano 

nesta sexta-feira (05/04). A uni-
dade, voltada ao público de 18 
meses a 17 anos, já atendeu 995 
pacientes e realizou mais de 5 
mil consultas. Atualmente, 495 
pessoas estão em acompanha-
mento na unidade.

A Secretaria de Estado de 
Saúde tem reforçado o aten-
dimento com a contratação de 
especialistas em psiquiatria, 

neuropsicologia e terapia ocu-
pacional. Para adultos, o serviço 
é oferecido pelo projeto CATEA, 
no Centro Psiquiátrico do Rio de 
Janeiro (CPRJ), na Gamboa.

- O cordão como símbolo 
exclusivo representa o avanço da 
política de inclusão do estado. 
Dá empoderamento à pessoa 
que usa e, acima de tudo, repre-
senta a valorização da inclusão 

dessas pessoas. Outra evolução 
é o trabalho do CedTEA, que 
representa um marco na política 
pública do Governo do Estado, 
porque o laudo dá autonomia e 
promove uma mudança de vida 
para os autistas e suas famílias. 
Nesse dia tão especial celebra-
mos o diagnóstico precoce e o 
laudo feito por equipe multidis-
ciplinar, além da interlocução 

e acompanhamento dos 92 
municípios - disse a secretária de 
Estado de saúde, Claudia Mello.

Desde junho de 2023, o 
Estado conta ainda com uma 
superintendência dedicada 
ao cuidado das pessoas com 
TEA, responsável por promover 
capacitações e seminários para 
profissionais de saúde dos 92 
municípios fluminenses.

Estado do Rio se prepara para a frente 
fria que poderá trazer tempestade

Itaguaí é referência na detecção 
e no tratamento da tuberculose

O governo do Rio intensificou 
o planejamento de prevenção 
e ações voltadas para a forte 
chuva que está prevista para 
esta sexta-feira (4) e que deve 
permanecer durante o final de 
semana. De acordo com o bole-
tim meteorológico da Defesa 
Civil Estadual, o avanço da 
frente fria pelo oceano poderá 
acentuar os locais de instabili-
dade, aumentando as chances 
de tempestade, raios e ventania 
em diversas regiões do estado.

O governador Cláudio Castro 
anunciou medidas para mini-
mizar os efeitos do temporal. 
“Estamos atuando de forma 
preventiva e antecipada para 
atenuar possíveis danos causa-
dos pela chuva que está prevista 
para o fim de semana. Nossas 
equipes trabalham, sem parar, 
monitorando todo o estado. 
Temos a consciência dos efeitos 
das mudanças climáticas que 
vêm acontecendo e afetam toda 
a população”, disse.

O Centro Estadual de 
Monitoramento e Alerta de 
Desastres Naturais (Cema-
den-RJ), monitora 24 horas 
por dia as condições climáti-
cas e os níveis pluviométricos, 

emitindo alertas de risco.
“É importante que a popu-

lação fique atenta aos alertas e 
siga as orientações. A tecnolo-
gia é uma aliada fundamental 
na prevenção de tragédias e 
cada cidadão pode contribuir 
ao repassar as informações 
recebidas para amigos e fami-
liares”, afirmou o secretário de 

Estado de Defesa Civil, coronel 
Tarciso Salles.

Investimento
A Defesa Civil e o Corpo de 

Bombeiros receberam inves-
timentos de cerca de R$ 1 
bilhão em tecnologia para a 
gestão de riscos e respostas 
a desastres, como o Sistema 
de Monitoramento, Alerta e 

Alarme, com 202 sirenes e 
70 pluviômetros.

A corporação está prepa-
rada para atender quaisquer 
emergências, nos 92 municí-
pios, com apoio de viaturas de 
salvamento e resgate, ambu-
lâncias, embarcações, drones 
e aeronaves, além de equipes 
de especialistas em desastres.

O Programa Municipal de 
Controle da Tuberculose em 
Itaguaí tem sido exemplo para 
demais municípios pela sua 
excelência no diagnóstico e no 
tratamento de pacientes aco-
metidos da doença. Isto porque 
é capaz de realizar um exame 
preciso e rápido para identifi-
car a bactéria responsável pela 

infecção e também oferecer 
tratamento gratuito, inclusive 
com remédios.

Hoje, Itaguaí é o que se 
chama de “ponto focal” para 
a detecção do Mycobacterium 
Tuberculosis, ou Bacilo de Koch. 
A cidade até recebe em seu 
laboratório amostras de outros 
municípios para exame, como 

por exemplo Paraty, Mangara-
tiba e Angra dos Reis.

A responsável pelo Programa 
de Controle, a médica infecto-
logista Bruna Maria de Arruda 
Fernandes Barra, informa que 
no ano passado o município apli-
cou 1191 exames para diagnós-
tico de tuberculose. Em 2025, 
até agora, são 182. Desses, nem 

todos deram positivo, mas para 
os que deram a rede de saúde 
municipal tem um planejamento 
que tem funcionado muito bem 
em direção à cura dos pacien-
tes. Começa com a informação 
à população, depois o exame 
quando há suspeita de infecção, 
e prossegue com o acompanha-
mento até a cura.
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Volta Redonda realiza intervenção em mais 
cinco linhas de ônibus da Viação Pinheiral

TRE mantém candidatura 
de Rubinho Metalúrgico, 
vice de Angra

Angra terá Unidade de 
Tratamento de Resíduos

Inscrições abertas 
para a 22ª Meia 
Maratona de Paraty

O Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) do Rio de Janeiro rejeitou 
novamente o recurso da Coliga-
ção de Renato Araújo (PL) con-
tra a candidatura de Rubinho 
Metalúrgico (MDB), vice-pre-
feito eleito de Angra dos Reis. A 
decisão, tomada durante sessão 
virtual na terça-feira (11), man-
teve o registro da candidatura 
de Rubinho, que foi confirmado 
pelo juiz Carlos Manuel Barros 
do Souto da 147ª Zona Eleitoral 
de Angra dos Reis.

O relator do processo, 
desembargador Rafael Estrela 
Nóbrega, refutou os argumen-
tos apresentados pela Coliga-
ção de Araújo, que alegava 
supostas omissões no acórdão 
anterior. Para o desembarga-
dor, o recurso utilizado pela 
Coligação não era adequado, já 

que os embargos de declaração 
são cabíveis apenas quando há 
obscuridade, contradição ou 
omissão na decisão, o que não 
foi o caso. O Tribunal conside-
rou que a Coligação deveria ter 
buscado outras vias recursais 
para questionar a decisão.

A disputa judicial em torno da 
candidatura de Rubinho Meta-
lúrgico começou após a renúncia 
de Jorge Mascote (PP), que foi 
substituído por Rubinho como 
vice na chapa do prefeito eleito 
Cláudio Ferreti (MDB). A Coli-
gação de Renato Araújo recor-
reu com o argumento de que 
a documentação da convenção 
partidária estava incorreta, mas 
sofreu derrotas sucessivas na 
Justiça Eleitoral. Ele ainda pode 
recorrer da decisão ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

Angra dos Reis ganhará, em 
breve, sua primeira Unidade de 
Tratamento de Resíduos, fruto 
da parceria público-privada 
(PPP) firmada entre a Prefei-
tura, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
/ Secretaria Executiva de Ser-
viço Público, e a Angra Meio 
Ambiente (AMA).  O espaço vai 
funcionar no bairro do Ariró.

Na quarta-feira (12), come-
çaram a chegar partes da estru-
tura metálica que servirá como 
base para o espaço onde vai 
funcionar a unidade. A pre-
visão é de que ela entre em 
operação até junho deste ano. 
Outro galpão será erguido no 
terreno ao lado para abrigar a 
cooperativa que vai trabalhar 
na triagem do material.

Ao entrar em operação, a 
unidade de tratamento vai 

receber, tratar e destinar todos 
os resíduos obtidos por meio 
da coleta de lixo normal. Isso 
vai gerar um grande impacto 
positivo para o meio ambiente, 
reduzindo o volume de material 
que vai para o aterro sanitário 
e evitando a possibilidade de 
contaminação do solo, da água 
e do ar.

O projeto envolve ainda a 
questão socioambiental com a 
formação de uma cooperativa 
de catadores, proporcionando 
a eles uma estrutura adequada 
para trabalhar e consequen-
temente uma renda, já que 
todo o valor obtido com a 
venda dos recicláveis será divi-
dido entre os cooperativistas. 
Quem se interessar em parti-
cipar pode obter mais infor-
mações por meio do telefone 
24 3364- 9700.

Estão abertas as inscrições 
para a 22ª edição da Meia 
Maratona de Paraty, que será 
realizada no dia 25 de maio. O 
evento esportivo oferece per-
cursos de 3 km, 5 km, 10 km e 21 
km, permitindo a participação 
de atletas de diferentes níveis 
e preparações.

As inscrições devem ser 
feitas presencialmente na 
Secretaria de Esportes de 
Paraty e têm uma taxa de 
R$70. Para garantir a partici-
pação, os corredores preci-
sam apresentar documento 
de identidade (RG) e compro-
vante de residência no muni-
cípio, como conta de luz em 

seu nome ou título de eleitor.
A Move Eventos, com apoio 

da Secretaria de Esportes de 
Paraty e da Prefeitura Muni-
cipal, é a responsável pela 
organização da prova. A Meia 
Maratona de Paraty é uma 
das competições mais tradi-
cionais da região, atraindo 
corredores locais e visitan-
tes que buscam desafiar seus 
limites em meio às belezas 
naturais da cidade histórica.

Para mais informações sobre 
o evento e detalhes da progra-
mação, os interessados podem 
acompanhar as redes sociais 
da Secretaria de Esportes e da 
organização do evento.

A Prefeitura de 
Volta Redonda 
anunciou, na 
quinta-feira (13), 
que cinco novas 
linhas municipais 

de transporte público opera-
das pela Viação Pinheiral serão 
absorvidas pela Viação Elite. A 
decisão foi tomada após uma 
reunião entre o prefeito Antonio 
Francisco Neto, representantes 
da Viação Pinheiral e da Secre-
taria Municipal de Transporte 
e Mobilidade Urbana (STMU), 
realizada na quarta-feira (12). O 
objetivo da mudança é melhorar 
o atendimento à população.

“Fizemos ontem (quarta) à 
noite uma reunião e demos 
todo o aval à decisão do Paulo 
Barenco (secretário municipal 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana), por conta da situação 
delicada em que a Pinheiral 
vem operando. Vamos reto-
mar as linhas que pertencem 
ao Poder Público. Também 

estivemos com o pessoal da 
Elite, que está com 10 ônibus 
novos, e vamos substituir. Isso 
vai permitir uma reorganiza-
ção do sistema para melhorar 
o atendimento à população”, 
afirmou o prefeito Neto.

A partir do dia 22 de feve-
reiro, a Viação Elite assumirá 
as linhas 400 (Vila Brasília), 405 
(Coqueiros) e 455 (Fazendinha). 
Já as linhas 515 (Fundação Bea-
triz Gama) e 545 (Siderlândia) 
serão transferidas para a nova 
operadora em 1º de março. 
Com isso, a Viação Pinheiral 
deixa de operar todas as linhas 
que havia adquirido da extinta 
Viação Sul Fluminense. Antes 
dessa mudança, a prefeitura 
já havia intervenido em outras 
linhas, como as 415 (Belo Hori-
zonte-Conforto) e 450/450A 
(Circular Nova Esperança-Jar-
dim Amália).

O secretário de Trans-
porte e Mobilidade Urbana, 
Paulo Barenco, explicou que a 

mudança de operadora só ocor-
rerá a partir do dia 22 de feve-
reiro para dar tempo à Viação 
Elite de organizar a operação das 
novas linhas. “A Viação Pinhei-
ral segue, no entanto, adminis-
trando as linhas do chamado 
‘tronco original’, que são aque-
las em que a operadora obteve 
a concessão por via judicial. 
Porém, a Pinheiral tem agora 
mais 13 carros para reforçar sua 
operação nessas linhas”, disse 
Barenco.

A Viação Elite, que recente-
mente adquiriu 10 novos veí-
culos, também está trazendo 
mais 13 carros para reforçar o 
serviço nas linhas que passará 
a operar, além de contratar 32 
novos funcionários. O prefeito 
Neto destacou que o municí-
pio está buscando melhorar o 
transporte público local, ape-
sar das limitações impostas pela 
legislação. “O Poder Público 
torce para que as linhas que 
estão ficando com a Pinheiral 

melhorem, eles vão ter mais 
13 carros para reforçar essas 
linhas. Torcemos para que tudo 
se resolva logo, pois a população 
tem reclamado muito, mas esta-
mos trabalhando dentro do que 
compete ao Município para que 
o transporte público melhore 
mais, e logo”, afirmou.

Além das mudanças no trans-
porte municipal, o prefeito tam-
bém se reuniu com o deputado 
estadual Munir Neto para dis-
cutir melhorias nas linhas inter-
municipais. O deputado afirmou 
que já está em contato com pre-
feitos de municípios vizinhos e 
com o Detro (Departamento de 
Transportes Rodoviários do Rio 
de Janeiro) para agilizar as ações. 
“Estamos em contato constante 
com a população, com o Detro 
e com os prefeitos. O Neto 
tomou uma decisão acertada, 
tem nosso apoio, mas temos de 
levar essa intervenção às linhas 
intermunicipais onde for neces-
sário”, afirmou Munir Neto.

Regiões 

ANGRA DOS REIS

PARATY

VOLTA REDONDA

Foto: Cris Oliveira/PMVR
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Operação da PF desmantela esquema de fraudes 
em licitações com desvio de R$ 1,4 bilhão

O Brasil é líder do ranking de 
publicações sobre Inteligência 
Artificial (IA) na América Latina. 
O país é seguido pelo México e 
depois a Colômbia, segundo o 
relatório The Brazilian Lands-
cape of Science, Technology, 
and Innovation in Artificial 
Intelligence (O Panorama Bra-
sileiro da Ciência, Tecnologia e 
Inovação em Inteligência Artifi-
cial), elaborado pelo Centro de 
Gestão e Estudos Estratégicos 
(CGEE) e encomendado pela 
representação diplomática dos 
Países Baixos no Brasil.

Laçando na semana passada, 
o estudo mostra que, conside-
rando o período de 2000 a 2022, 
o Brasil ocupa a 15ª posição no 
ranking global de publicações 
sobre IA e mantém a liderança 
na América Latina. O México 
aparece como segundo país 
latino-americano (25º lugar 
mundial), seguido pela Colôm-
bia (50º lugar mundial). China 
(1º), Estados Unidos (2º) e Japão 
(3º) lideraram o ranking global 
nesse período.

A análise mostra, entretanto, 
que a pandemia de covid-19 
afetou a produção nacional, 
com consequente redução no 
número de publicações. Isso 
ocorreu em um momento par-
ticularmente relevante nesse 
campo de estudos, quando 
houve os desenvolvimentos 
críticos para o campo da IA que 
permitiram o surgimento dos 
grandes modelos de linguagem.

Dados anuais mais recen-
tes pós-pandemia, referentes 
a 2023, mostram que o Brasil 
manteve a liderança regional, 
mas despencou no ranking, ocu-
pando o 20º lugar mundial em 
publicações sobre IA. China e 
Estados Unidos seguiram nas 
primeiras posições, com Índia 
tomando o terceiro lugar do 
Japão nesse ano.

Atualmente, o Brasil conta 
com 144 unidades de pesquisa 
relacionadas à inteligência arti-
ficial. A indústria e a manufa-
tura lideram com 30 unidades, 
seguidas de perto pelo setor de 
saúde, com 25. 

O Centro Brasileiro de Pes-
quisas Físicas (CBPF) realiza, 
nesta quinta-feira (03/04), às 
14h, no Auditório Ministro 
João Alberto, a cerimônia de 
posse de 28 novos pesquisado-
res e tecnologistas. O evento 
também marcará a assinatura 
do Acordo de Cooperação Téc-
nico-Científica com o Conse-
lho Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico 

(CNPq), uma iniciativa inova-
dora, do ponto de vista do 
relacionamento entre as ins-
tituições e que visa fortalecer 
a segurança de dados para a 
comunidade científica.

Com a nova cooperação, 
o CBPF atuará com a hospe-
dagem de equipamentos de 
infraestrutura de Tecnologia 
da Informação para as plata-
formas Lattes e Carlos Chagas. 

Desafio do Brasil é 
transformar IA em 
aplicações de uso comercial

Centro Brasileiro de Pesquisas 
Físicas firma parceria com 
CNPq para segurança de dados 

Op e r a ç ã o 
conjunta da 
Polícia Fede-
ral (PF) e da 
Controlado-
ria-Geral da 

União (CGU) desarticulam 
esquema criminoso que teria 
feito desvios milionários a par-
tir de fraudes em licitações fei-
tas por órgãos como o Depar-
tamento Nacional de Obras 
Contra as Secas (Dnocs).

Além do crime de fraude lici-
tatória, o grupo é suspeito de 
crimes de desvio de recursos 
públicos, peculato, corrupção 
(ativa e passiva), lavagem de 
dinheiro e obstrução de justiça.

A terceira fase da Ope-
ração Overclean cumpre 16 
mandados de busca e apreen-
são e uma ordem de afasta-
mento cautelar de um servi-
dor público, expedidos pelo 
Supremo Tribunal Federal.

Há frentes de ações nas cida-
des de Salvador, São Paulo, Belo 
Horizonte e Aracaju. De acordo 
com a CGU, a organização crimi-
nosa teria movimentado cerca 
de R$ 1,4 bilhão por meio de 
contratos fraudulentos e obras 
superfaturadas.

https://veja.abril.com.br/
wp-content/uploads/2024/01/
viatura-pf-amazonas.jpe-
g?quality=70&strip=info&-
w=768&h=492&crop=1

“As investigações mostram 
que o esquema criminoso atin-
giu principalmente o Dnocs, 
especialmente a Coordenadoria 

Estadual da Bahia (Cest-BA), 
além de outros órgãos públi-
cos que contavam com o apoio 
operacional da organização cri-
minosa nas localidades afeta-
das”, informou a CGU.

De acordo com a Controla-
doria, há indícios de direciona-
mento de recursos públicos, 
obtidos a partir de emendas 

parlamentares e convênios, 
para “empresas e indivíduos 
ligados a administrações 
municipais, utilizando super-
faturamento de obras e des-
vios financeiros”.

Como denunciar
Denúncias sobre esse tipo 

de irregularidade podem ser 
feitas por meio da plataforma 

Fala.BR, da Ouvidoria-Geral da 
União (OGU). Para tanto, basta 
preencher um formulário ele-
trônico disponibilizado no site 
da CGU.

“A denúncia pode ser anô-
nima, para isso, basta escolher 
a opção ‘Não identificado’”, 
informa a CGU. 

Operação Overclean

A primeira fase da Ope-
ração Overclean foi desen-
cadeada no dia 10 de 
dezembro e investigou o 
direcionamento de recur-
sos públicos provenientes 
de emendas parlamentares 
e convênios para empresas 
e indivíduos ligados a pre-
feituras baianas.

Ainda de acordo com a PF, o 
esquema contava com o apoio 
de policiais, que repassavam 
informações sensíveis à organi-
zação criminosa, como a iden-
tificação de agentes federais 
envolvidos em diligências sigilo-
sas. As investigações tiveram o 
apoio da Controladoria-Geral da 
União (CGU) e Receita Federal.

Autópsia revela causa da morte 
de brasileiro em prisão de Israel

Anvisa proíbe lâmpadas usadas 
para bronzeamento artificial

Um laudo da autópsia de 
Walid Khalid Abdullah Ahmad, 
divulgado em 3 de abril, indica 
as possíveis causas da morte 
do brasileiro de 17 anos, em 
uma prisão de Israel. Segundo 
o relatório, o adolescente prova-
velmente morreu de uma “com-
binação de fome, desidratação 
por diarreia induzida por colite e 
complicações infecciosas”.

Brasileiro morto em Israel
- Um brasileiro morreu em 

uma prisão de Israel, onde 
estava detido desde 30 de 
setembro de 2024.

- Ele estava preso no cen-
tro de detenção de Megido, 
em Israel.

- O caso reabriu uma tensão 
diplomática entre os governos 
de Israel e Brasil. 

- Depois que o caso foi reve-
lado, o governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) cobrou explica-
ções e emitiu uma nota em tom 
duro, que pegou a diplomacia 
de Israel de surpresa. 

Tudo isso, segundo o 
laudo conduzido pelo Insti-
tuto Forense Abu Kabir, na 
capital israelense Tel Aviv, 
“agravado por desnutrição 
prolongada e negação de 
intervenção médica”.

Segundo dados coletados 
pela organização Defesas para 
Crianças Internacional, criada na 
década de 1970 para a promo-
ção e proteção dos direitos das 
crianças, Ahmad morreu em 22 

de março, às 9h10.
Por conta de sua condição 

de saúde, o adolescente des-
maiou e bateu a cabeça em um 
pátio na prisão de Megido, onde 
estava detido desde setembro 

de 2024. De acordo com a orga-
nização, ele chegou a ser levado 
por outras crianças para uma 
unidade de saúde no presídio, 
onde médicos tentaram reani-
má-lo com desfibrilador.

Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) proibiu a venda 
de lâmpadas fluorescentes de 
alta potência utilizadas em câma-
ras de bronzeamento artificial.

A medida visa coibir a fabri-
cação e manutenção de câma-
ras de bronzeamento artificial 
para fins estéticos em todo o 

território nacional. Embora os 
equipamentos sejam proibidos 
no Brasil desde 2009, eles con-
tinuam a ser usados de forma 
irregular.

“A proibição da Anvisa contou 
com apoio integral da Sociedade 
Brasileira de Dermatologia e do 
Instituto Nacional de Câncer 

(Inca)”, aponta a agência.
A resolução RE nº 1.260/2025, 

publicada no Diário Oficial da 
União, também veta o arma-
zenamento, a distribuição, a 
fabricação, a importação e a 
propaganda das lâmpadas fluo-
rescentes de alta potência no 
país.

De acordo com a Anvisa, a 
proibição se deu após a publi-
cação da Agência Internacional 
de Pesquisa sobre Câncer (IARC, 
na sigla em inglês), vinculada à 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), que concluiu que o uso de 
câmaras de bronzeamento artifi-
cial é cancerígeno para humanos.

Nacional

De acordo com a CGU, a estrutura criminosa consistia em direcionar recursos públicos para empresas e pessoas ligadas a administrações municipais utilizando práticas como superfaturamento de obras

Brasileiro de 17 anos morreu em uma prisão de Israel, o que levou o Brasil a exigir explicações sobre as circunstâncias do caso
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Santander oferece cursos gratuitos para capacitação profissional
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Em uma parceria estra-
tégica, o Santander 
e a Coursera estão 
disponibilizando inú-
meras bolsas gratui-
tas para cursos em 

áreas como marketing, comu-
nicação, ESG (ambiental, social 
e governança), habilidades com-
portamentais, ciência de dados 
e cibersegurança.

A iniciativa busca capacitar 
profissionais e impulsionar suas 
carreiras diante das mudanças 
no mercado de trabalho.

Os participantes terão acesso 
ilimitado à plataforma Coursera 
por um ano, podendo obter certi-
ficações de empresas renomadas 
como IBM, Microsoft, Google e 
AWS. Isso possibilita um aprendi-
zado de qualidade e alinhado às 
necessidades do mercado global.

Para saber de maneira exata 

sobre as oportunidades, os inte-
ressados podem acessar a plata-
forma Santander Open Academy 
para informações dos programas 
específicos disponíveis para aque-
les que desejam aprimorar suas 
habilidades e expandir seus 
conhecimentos.

Márcio Giannico, head sênior 
de Governos, Instituições, Uni-
versidades e Universia no Brasil, 
reforça a importância da capa-
citação constante. “A requalifi-
cação profissional é essencial 
para manter a competitividade. 
A iniciativa do Santander conti-
nua apoiando profissionais que 
buscam evolução e novas opor-
tunidades”, afirmou.

O programa não exige vínculo 
com o Santander nem formação 
acadêmica prévia, sendo acessível 
a qualquer pessoa interessada em 
aprimorar seus conhecimentos.
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Na língua bambara, 
etnia habitante 
do oeste afri-
cano, “Yɛlɛ Sira” 
significa “abre 
caminhos”. E é 

exatamente isso que o grupo 
Dembaia propõe com este espe-
táculo híbrido: abrir caminhos 
para experiências expandidas 
com a música, propagar saberes 
ancestrais do futuro e  trazer, 
em forma de música, poesia e 
performance a encruzilhada do 
encontro de  cinco mulheres 
no resgate e afirmação de suas 
ancestralidades e identidade 
negra na arte contemporânea. 
Com financiamento do Edital 
Sesc Pulsar 2025, “Yɛlɛ Sira” será 
apresentado no Sesc Niterói, 
na sexta (11), às 19h. Ingressos 
no valor de R$15,00 (inteira) e 
R$7,50 (meia entrada).  

Formado por Ana Magalhães, 
Dai Ramos, Sabrina Chaves, Tati 
Villela e Beà Ayòóla, que recen-
temente foi indicada pela ter-
ceira vez ao Prêmio Shell, um 
dos mais prestigiados do teatro 
brasileiro na categoria ‘Música’, 
o show é composto por com-
posições autorais, releituras de 
canções populares brasileiras e 
poesias em performance, pro-
pondo uma experiência sines-
tésica que combina diversas lin-
guagens artísticas e narrativas 
negras inovadoras.  

A África e suas influên-
cias na diáspora aparecem 
nos afoxés baianos de raízes 

Noel Rosa e Fabrício Carpinejar agitam a cidade

Série Concertinhos de Eva apresenta 
recital de piano neste domingo

É gostoso ser jornalista espe-
cializado em cultura no Rio de 
Janeiro. As opções são vastas, 
as possibilidades são muitas. De 
rock pesado até a mais sutil poe-
sia, temos de tudo. E, por falar 
nisso, os fãs do metal alternativo 
já podem preparar a garganta: 
o System of a Down retorna ao 
Brasil após quase uma década 
e promete um show histórico 
no Rio de Janeiro, no dia 8 de 

maio, no Estádio Nilton Santos 
(Engenhão).

A banda, formada por Serj 
Tankian, Daron Malakian, Shavo 
Odadjian e John Dolmayan, traz 
ao palco carioca sucessos como 
“Chop Suey!”, “Toxicity”, “Aerials” 
e “B.Y.O.B.”, em uma apresenta-
ção que promete ser catártica. 
A turnê da banda armênia-a-
mericana também passa por 
Curitiba e São Paulo. Ingressos 

disponíveis no site oficial da pro-
dutora 30e.

Além de System of a Down, 
outros grandes nomes da música

Comemorando 120 anos 
da Light, o festival Casa Light 
estreia no dia 10 de abril, no Tea-
tro Laura Alvim, em Ipanema, 
com uma proposta intimista: 
shows para até 150 pessoas, com 
ingressos a R$ 10. A curadoria 
de Rafaello Ramundo mescla 

tradição e inovação na música 
brasileira. A estreia traz o encon-
tro de Leila Pinheiro e Roberto 
Menescal, seguidos por Chico 
César (17/4), Elba Ramalho (15/5), 
Hamilton de Holanda (29/5), 
Yamandu Costa (19/6) e Laila 
Garin (24/7). Há ainda espaço 
para novos nomes como Chico 
Chico, Juliana Linhares DUO e 
Maêana. Programação completa 
no perfil @casalight2025.

A nova edição da série Con-
certinhos de Eva traz como 
convidado o jovem pianista 
José Sacramento, que sobe 
ao palco da Casa Museu Eva 
Klabin neste domingo, 6 de 
abril, às 16h, para um recital 
solo. Com entrada gratuita e 
classificação livre, o evento é 
pensado especialmente para 
crianças, jovens e suas famílias, 
promovendo o encontro com a 
música de concerto de forma 
leve, acessível e interativa. Os 
ingressos podem ser retirados 
no site e terão validade até 
30 minutos antes do início do 
evento. Após este horário, os 

mesmos serão disponibiliza-
dos na fila de espera. Sujeito 
à lotação da Casa.

Neste recital, o destaque será 
o piano, conhecido em italiano 
como pianoforte — nome que 
reflete sua principal caracterís-
tica: a capacidade de produzir 
sons suaves (piano) e fortes 
(forte) com um mesmo meca-
nismo. Ao longo da temporada 
2025, a série seguirá explorando 
os diversos instrumentos da 
música sinfônica, da música 
de câmara e de gêneros como 
MPB, jazz e pop, ampliando a 
experiência musical do público 
infanto-juvenil.

SERVIÇO:
Dia: 6 de abril (domingo), 

às 16h
Local: Casa Museu Eva 

Klabin (Av. Epitácio Pessoa, 
2480 – Lagoa)

Entrada gratuita. Retirada 

pelo site da Casa. Os ingressos 
terão validade até 30 minutos 
antes do início do evento. Após 
este horário, os mesmos serão 
disponibilizados na fila de espera. 
Sujeito à lotação da Casa.

Capacidade: 80 pessoas

Grupo Dembaia apresenta “Yele Sira”, show 
que mistura ritmos africanos e afrodiaspóricos 

GCADERNO

Yorùbá, nas manifestações 
Bantu, no jongo, na rumba 
cubana, no ritmo yamamá 
da Guiné, no desert blues do 
Mali, no jazz, na capoeira e até 
no rock’n’roll, como ressalta a 
dançarina, musicista e funda-
dora do grupo, Sabrina Cha-
ves. “Esse hibridismo sonoro 
interdimensional atinge todos 
os sentidos corporais e revela 

a riqueza e complexidade da 
nossa musicalidade.” 

A soma da sonoridade polir-
rítmica e polifônica, das poesias 
e das performances traduzem 
sentimentos e apontam os cami-
nhos percorridos pelo grupo, que 
permitem acessar a ancestrali-
dade africana e imaginar futuros 
possíveis de vitalidade. 

Sendo assim, o show passa 

a mensagem de que existem 
cenários de criatividade na diás-
pora. “Queremos impactar o 
imaginário do público através 
da multisensorialidade, propor-
cionando uma viagem capaz 
de transportar as pessoas aos 
lugares de transcendência, paz, 
amor, fé, alegria, reflexão e cons-
ciência sobre a potência da arte 
negra”, completa. 

Essa obra artística reafirma 
o compromisso com a pre-
servação e difusão da cultura 
afro-diaspórica, destacando a 
potência e a representatividade 
das mulheres negras na música. 
“Usamos arte e educação como 
principais ferramentas de manu-
tenção e empoderamento de 
uma comunidade.  

SERVIÇO: 

Grupo Dembaia apresenta 
“Yɛlɛ Sira” 

Data: 11 de abril (sexta-feira) 
Horário: 19h 
Local: Sesc Niterói 
Endereço: Rua Padre Anchieta 

56, Centro - Niterói  
Ingressos: R$15,00 (inteira), 

R$7,50 (meia entrada), R$ 7,50 
(convênio), R$5,00 (credencial 
plena), gratuito (público PCG). 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Grupo artístico formado por cinco mulheres negras proporciona experiência musical, poética e performática que resgata saberes ancestrais e projeta futuros possíveis 

GRUPO ESPECIAL 
VAI FAZER SORTEIO 
PARA DEFINIR A 
ORDEM DO DESFILE
A Liga independente das esco-
las de Samba do Rio de Janeiro 
- LIESA, vai dar início no car-
naval de 2026 com a presença 
de público. O 1º evento no dia 
11 de abril, vai definir o dia 
e ordem do desfile de cada 
escola na Marques da Sapucaí. 
O regulamento consta que a 
primeira escola abrir o des-
file no domingo é a campeã 
da série ouro. A Acadêmicos 
de Niterói foi a primeira colo-
cada. A 11ª escola colocada 
da última competição, a Moci-
dade independente de Padre 
Miguel vai abrir o carnaval da 
segunda noite na Sapucaí. Na 
terça feira a Paraíso do Tuiuti 
,10º colocada na classifica-
ção do desfile de 2025 será 
a primeira escola adentrar na 
passarela. As demais escolas 
vão participar do sorteio em 
blocos de três agremiações ao 
longo do evento. O primeiro 
grupo que vai participar do 
sorteio é composto pela Beija 
Flor de Nilópolis, Mangueira 
e Salgueiro. O Segundo grupo 
vai ter a Vila Isabel, Unidos da 
Tijuca e Portela. O terceiro e 
último grupo que participará é 
a escola Grande Rio, Viradouro 

e Imperatriz Leopoldinense. Ao 
longo do evento, vão animar 
a festa Cacá Nascimento e a 
campeã, Beija Flor. Finalizando 
o evento, o compositor e cantor 
Jorge Aragão vai se apresen-
tar.  O local será na Cidade do 
Samba (rua Rivadávia correa,60 
– Gamboa), partir das 19 horas 
com a entrada um 1kg de ali-
mento não perecível 
73  A N O S  D A  PA R A I S O 
D O  T U I U T I 
No domingo, dia 6 de abril a 
Escola de Samba Paraiso do 
Tuiuti vai comemorar seus 
73 anos na sua quadra que 
fica no Campo de São Cris-
tovão,33. Na oportunidade 
será apresentado o novo 1º 
casal de mestre sala e porta 
bandeira (Vinicius Antunes e 
Rebeca Tito). A apresentação 
do enredo será o ponto alto 
do evento, tendo o carnava-
lesco Jack Vasconcelos coman-
dando o desenvolvimento do 
carnaval. A escola convidada 
será a Beija Flor de Nilópolis. 
O ingresso vai custar R$ 30,00. 
O valor do almoço vai ser de 
R$ 20,00. O cardápio gastro-
nômico será feijoada. A festa 
vai começar às 14 horas. 
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Renato Gaúcho é o novo téc-
nico do Fluminense. Autor do 
gol do histórico gol de barriga 
contra o Flamengo, que deu o 
título carioca ao Flu em 1995, no 
centenário do rival, o ex-jogador 
vai comandar o Flu pela sétima 
vez na carreira.

O clube e o técnico alinham 
os últimos detalhes para anún-
cio. As partes já entraram em 
acordo em relação ao salário. A 
reunião desta quinta será para 
definir o tempo de contrato, 
mas o acordo é dado como 
certo. A tendência é que o vín-
culo seja até o fim do ano com 
cláusula de renovação. Alexan-
dre Mendes e Marcelo Salles 
serão os auxiliares que chegam 
junto com o técnico.

Renato e Fluminense
Como jogador, Renato entrou 

para a história do Fluminense 
em 1995 ao desbancar o Fla-
mengo de Romário no ano do 
centenário rubro-negro. O gol 
de barriga aconteceu no dia 25 

de junho de 1995, no Maracanã, 
para um público de mais de 120 
mil pessoas.

Aos 41 minutos do segundo 
tempo, aconteceu a cena que 
imortalizaria Renato no Flu-
minense. Aílton recebeu pela 
direita, driblou Charles Guer-
reiro e soltou uma bomba, cru-
zada, à meia-altura. Na área, a 

bola encontrou Renato Gaú-
cho, que, de barriga empurrou 
para a rede antes de explodir 
em comemoração.

A última vez que Renato Gaú-
cho tinha comandado o Flu foi 
na temporada de 2014, quando 
permaneceu por apenas três 
meses. Com o clube, ele con-
quistou o título da Copa do Brasil 

de 2007 e também foi vice-cam-
peão da Conmebol Libertadores 
em 2008.

A ideia do Tricolor é ter 
Renato Gaúcho já na par-
tida contra o Bragantino, na 
segunda rodada do Campeo-
nato Brasileiro, que acontece 
no próximo domingo, às 16h, 
no Maracanã.

Esporte

Coutinho cresce ao lado de Nuno Moreira 
e aumenta participações em gols no Vasco

FLUMINENSE

PFL

VASCO DA GAMA

FÓRMULA 1

Philippe Coutinho e 
Nuno Moreira só 
atuaram juntos em 
quatro jogos pelo 
Vasco, mas os efei-
tos da dupla já são 

perceptíveis no time. Não é cedo 
para atestar que a presença 
do português potencializou a 
grande referência técnica vas-
caína. O camisa 11 teve duas 
de suas melhores atuações ao 
lado do reforço do clube para 
a temporada. A partida contra 
o Melgar foi mais um exemplo.

O empate em 3 a 3 teve um 
gosto ainda mais amargo pela 
ótima atuação que Coutinho e 
Nuno tiveram. Quando os dois 
deixaram o campo aos 25 minu-
tos do segundo tempo, o Vasco 
vencia por 3 a 1 e controlava a 
partida, comandado pelos dois 
jogadores, que vêm se enten-
dendo bem no lado esquerdo 
do ataque vascaíno.

Coutinho abriu o placar logo 
aos três minutos de jogo contra 

o Melgar em um golaço com a 
assinatura do meia ex-seleção 
brasileira. O corte para dentro 
e o chute de chapa no ângulo é 
uma jogada que apareceu pouco 
no futebol do meia no ano pas-
sado, que sofria sem conexões 
no ataque do Vasco.

Depois que Nuno chegou, o 
meia subiu de produção. Não 
só pelos dois gols feitos desta 
maneira, “à lá Coutinho”, mas 
pelo apoio que tem na região 
que mais gosta de atuar. Carille 
tem aproveitado o lado esquerdo 
do Vasco, com aproximações de 
Nuno e Piton com o camisa 11, 
e tem dado certo.

E o efeito foi rápido. Logo 
na estreia de Nuno Moreira no 
Vasco, contra o Nova Iguaçu, pela 
Copa do Brasil, Coutinho mar-
cou duas vezes e teve uma de 
suas melhores atuações neste 
retorno ao clube de São Januá-
rio. Carille, de imediato, já havia 
identificado que o português 
ajudou o meia brasileiro.

Fluminense acerta a contratação 
do técnico Renato Gaúcho

Gabriel Braga faz última encarada antes de estreia em torneio

Gabriel Bortoleto esclarece 
encontro com Marko, da 
Red Bull, após GP da China

Gabriel Bortoleto foi mais 
um nome da F1 a comentar 
sobre as recentes movimen-
tações da Red Bull. Durante o 
media day do GP do Japão, o 
piloto brasileiro da Sauber des-
tacou sua surpresa com a troca 
de pilotos na equipe taurina 
e mencionou uma conversa 
com Helmut Marko, consultor 
da Red Bull. O encontro acon-
teceu entre as atividades da 
Fórmula 1 na China.

Bortoleto abordou o rebai-
xamento de Liam Lawson e a 
promoção de Yuki Tsunoda ao 
time principal da Red Bull. O 
brasileiro também ressaltou 
que mudanças de pilotos são 
comuns na Fórmula 1 e que 
cada equipe tem suas razões 
para tais decisões.

- É um esporte duro, mas 
todo mundo sabe disso. Não 
é a primeira vez que pilotos 
são trocados em uma equipe. 

Isso já aconteceu no passado. 
É preciso performar e entregar 
resultados, mas ainda é bas-
tante cedo na temporada, foi 
uma surpresa, mas eles têm 
suas razões. Não sei quais são, 
não faço parte daquele time - 
afirmou Bortoleto, reiterando 
seu foco na Sauber.

Além da negociação recente, 
uma conversa entre Bortoleto 
e Marko também gerou discus-
sões nas redes sociais e foi escla-
recida pelo piloto. Em entrevista 
à jornalista brasileira Julianne 
Cerasoli, Bortoleto revelou 
que o encontro com Marko 
em Xangai foi uma apresenta-
ção formal, pois nunca haviam 
conversado antes. Marko expli-
cou uma declaração anterior 
em que classificou Bortoleto 
como ‘piloto B’, afirmando que 
a repercussão na imprensa foi 
mais negativa do que o con-
teúdo original de sua fala.

A Professional Fighters Lea-
gue dará o pontapé inicial para 
a temporada 2025 de seus tor-
neios nesta quinta-feira, em 
Orlando, nos Estados Unidos. 
Após se pesarem oficialmente 
esta manhã, os lutadores do 
peso-pena e do peso-meio-
-médio voltaram à balança no 
início da noite e na sequência 

fizeram a tradicional encarada, 
a última antes do evento.

Gabriel Braga é o único 
brasileiro no card. Ele terá 
pela frente o canadense Fre-
derik Dupras pelo torneio do 
peso-médio.

O Combate transmite o 
evento nesta quinta, com 
exclusividade, a partir de 21h 

(de Brasília). O GE e o Youtube 
do Combate exibem as três pri-
meiras lutas do card.

Gabriel Braga vai iniciar 
seu terceiro ano na PFL. Em 
2023, ele foi o vice-campeão, 
enquanto em 2024 parou na 
semifinal. Já Dupras fará sua 
estreia na organização.

Lembrando que este ano 

o sistema de competição é 
diferente dos anteriores. Ao 
invés de uma fase classificató-
ria, semifinal e final, em 2025 
os lutadores participarão de 
um sistema mata-mata desde 
o início, onde quem perder é 
eliminado e sai da disputa pelo 
prêmio de US$500 mil (cerca de 
R$2,8 milhões).

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Al Hilal e Al Nassr se enfrentam nesta sexta-feira (3), 

às 15h (de Brasília), na Kingdom Arena, em Riade, 
na Arábia Saudita, pela 26ª rodada do Campeonato 
Saudita. O clássico será transmitido ao vivo na TV 
pela Band e no streaming pelo Canal Goat.

Al Hilal x Al Nassr
DIA DE JOGO

Coutinho e Nuno Moreira comemoram gol do Vasco — Foto: Matheus Lima/Vasco


